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An den 
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße 
Herrn Gottfried Schneider  
Gräffstraße 5 
 

64646 Heppenheim 
 
 
 
 
 

Anfrage für die Sitzung des Kreistages 18.03.2019 
Thema: Überwaldbahn Jahresabschluss 2018 und Wirtschaftsplan 2019 
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Schneider, 
 
die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgende Anfrage: 
 
 
Der Presse vom 21.02.2019 war zu entnehmen, dass der Geschäftsführer der Überwaldbahn 
gGmbH sich zum Jahresabschluss / Gewinn- und Verlustrechnung sowie zu den veränderten 
Plankosten für 2019 im Rahmen einer öffentlichen Sitzung geäußert hat. 
 
 
Daraus resultiert folgende Anfrage: 
1. Wann wurde denn der Jahresabschluss durch den Wirtschaftsprüfer attestiert? Und 

wann hat die Gesellschafterversammlung diesen beschlossen? 
 
2. Welches Ergebnis war für 2018 bei der ÜWB gGmbH geplant und welches Ergebnis 

wurde erzielt? Wie sehen Umsatz- und Ertragsseite aus, wie gestaltet sich die 
Ausgaben-/Aufwandsseite? 

3. Welche Maßnahmen wurden aus welchem Grund nicht durchgeführt und auf die 
Folgejahre verschoben?  

4. Wie sehen die geänderten Planzahlen für die Ausgaben- bzw. Aufwandsseite für 2019 
aus, untergliedert in die Kostenblöcke 

a. Personal 
b. Kosten für die Bewirtschaftung und Instandhaltung der Strecke 
c. Kosten für die Bewirtschaftung und Instandhaltung der Draisinen 
d. Abschreibungen 
e. Sonstige Kosten 
f. Speziell: Kosten für die Firma Mühlhäuser (Personal , Dienstleistung) 
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5. Hat der Zuschuss der Trägerkommunen für das Jahr 2018 ausgereicht? Wenn ja: In 
welcher Höhe wurde der Überschuss festgestellt? Wie wurde mit dem Überschuss 
verfahren? 

6. Reichen die Zuschüsse der Trägerkommunen auch für das Jahr 2019 aus?  

7. Wie sieht die Prognose für das Jahr 2020 bei den Zuschüssen aus? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße 

 
Walter Öhlenschläger 
Fraktionsvorsitzender 




